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Comisario europeo de la Competencia

Madrid, Lara GRAÑA
–La prima de riesgo ha escala-

do hasta los 510 puntos. Tenemos
una UE de, al menos, dos veloci-
dades. ¿Hacia dónde va Europa?
¿Cuál es el futuro ?

–Creo que el futuro es una Euro-
pa cada vez más integrada, más uni-
da, no sólo con más países miem-
bros.Y también con más políticas en
grado creciente de integración, con
más capacidad de decisión por par-
te de las instituciones europeas y con
más destino en común para los 500
millones de ciudadanos. Es un pro-
ceso no sólo positivo sino que inexo-
rable, porque la base de integración
de las políticas europeas es muy al-
ta. Cuando no tenemos capacidad de
decisión para la defensa de nuestros
propios intereses es cuando tratamos
de ir cada uno por nuestra cuenta.

–Pero los problemas no se han
resuelto con esa integración.

–Es verdad que hay problemas
económicos muy importantes, en
particular en la eurozona, que esta-
mos afrontando como es el caso de
Grecia, el más grave y más urgente
de resolver. El voto de los griegos el
17 de junio es extremadamente im-
portante para el futuro del país en
Europa y estoy convencido de que
Grecia va a seguir con nosotros.

–Las tensiones afectan frontal-
mente a la deuda española.

–Hay que seguir avanzando en
una dirección que exige esfuerzos,
tenacidad, constancia y, si hacemos
los esfuerzos que tenemos que hacer
en nuestro propio interés como espa-
ñoles, no cabe duda de que otros eu-
ropeos nos van a apoyar y nos van a
ayudar a salir de la situación difícil
en la que estamos.

–Las elecciones en Grecia son
cruciales para la eurozona, ¿Cuál
cree que va a ser la decisión de las
urnas?

–Mire, yo no sé cuál va a ser el re-
sultado. Confío –quiero creer– en
que los griegos van a votar un Parla-
mento que tenga una mayoría que
permita seguir trabajando sobre la
base de los compromisos que Grecia
ha adquirido con el resto de países
europeos; compromisos que exigen
esfuerzos muy importantes pero que
son un paso imprescindible para que
Grecia pueda resolver sus proble-
mas. Por lo tanto, espero que el re-
sultado nos ayude a reafirmar la con-
vicción de que va a seguir siendo
un país de la zona euro.

–¿Cómo se confluye hacia un
riesgo país más uniforme?

–El alemán tiene una respuesta
muy fácil. Pues que hagan los demás
países lo queAlemania, que hizo es-
fuerzos muy importantes, reformas,
mejoró su competitividad, redujo sus
desequilibrios, cuidó de que sus
cuentas públicas tendiesen al equili-
brio…Y, gracias a ello, como le di-
ría un alemán, ahora está en condi-
ciones de ir a los mercados a pedir

prestado en unas condiciones fantás-
ticas. Todos debemos mirar con mu-
cho cuidado e interés las razones del
éxito alemán. Es verdad que en una
unión monetaria no se pueden man-
tener de manera permanente los des-
equilibrios que hay ahora. Tenemos
que trabajar de una manera ordena-
da y solidaria, y todos tienen que es-
tar decididos a hacer esfuerzos. No
se puede pedir solidaridad a cambio
de abandonar el esfuerzo.

–¿Cree que las medidas que es-
tá tomando el Gobierno de Rajoy
van en la buena dirección?

–Se reconoce el esfuerzo de Espa-
ña, la valentía y el coraje de haber
puesto en marcha determinadas re-
formas, de haber hecho un esfuerzo
grande de consolidación presupues-
taria, de hacer esfuerzos indudables
por parte de la sociedad para contri-
buir al saneamiento del sistema fi-
nanciero.Y, a la vez, lo que se le pi-
de a España es que no levante el pie

del acelerador, que siga en esa direc-
ción. Porque son esfuerzos muy in-
tensos, que exigen sacrificios, que
cuestan. Pero también que no ofre-
cen resultados inmediatamente sino
que hay que mantenerlos un período
de tiempo.

–¿Podría ocurrir que la ciuda-
danía llegue a renegar de la estra-
tegia europea por la dicotomía de
la austeridad frente a otros plan-
teamientos más keynesianos?

–Yo creo que no es una dicotomía
real, sinceramente. Es verdad que
cuando se les piden a los ciudadanos
esfuerzos de austeridad hay que ex-
plicar muy bien por qué se toman.
No puede ser que se le pidan siem-
pre esfuerzos a una parte de la socie-
dad y que otra viaje en primera. Hay
que repartir esfuerzos de manera jus-
ta, que quien más capacidad tenga
aporte más..

–¿El BCE debería asemejarse
más a la FED de EE UU?

–Creo que el BCE ha hecho y es-
tá haciendo muchas cosas. La FED
es un banco central de un solo país,
y espero vivir para ver que Europa
tiene un solo Tesoro, es decir, un so-
lo emisor de deuda pública… Espe-
ro vivir para ver que Europa tiene un
presupuesto federal mucho mayor
que el de ahora, que es escasamente
el 1% del PIB europeo.

–¿Le pondrán deberes a Espa-
ña en la reunión de este miércoles?

–Vamos a tomar una decisión so-
bre España y sobre cada uno de los
países de la Unión.Vamos a tratar de
dar recomendaciones.

–A raíz del rescate de Bankia, la
OCDE ha apostado por dejar ca-
er las entidades no solventes.
¿Comparte esta opinión?

–Esta crisis empezó en 2007, pe-
ro se aceleró en septiembre de 2008,
con consecuencias que nadie había
previsto antes La caída de Lehman
Brothers provocó unas consecuen-
cias como las fichas de un dominó.
Todavía estamos pagando las conse-
cuencias de esa imprevisión.

–Hubo países que dejaron caer
algunas entidades financieras.

–En Portugal, Dinamarca,Alema-
nia, se han liquidado entidades finan-
cieras. Pero cuando un banco es sis-
témico, cuando tiene una dimensión
que afectará a lo que va a pasar en el
resto del sistema financiero, hay que
tentarse mucho, ser muy cuidadoso.
Y es muy duro reconocer que ese
banco (por Bankia) ha acumulado
pérdidas de las que no se tenía noti-
cia, que se han descubierto cuando
ha llegado el nuevo equipo gestor,
que hay que utilizar dinero del con-
tribuyente para meterlo en el capital
de esa entidad.

–Y Bankia es sistémica.
–Confiemos en que los gestores lo

hagan de la mejor manera posible
pero, sinceramente, nadie con senti-
do común puede dejar caer Bankia.
No podemos olvidarnos de los ban-
cos. ¿Cómo puede funcionar una
economía sin un sistema financiero?
¿quién va a recibir un solo crédito si
no hay bancos?

–¿Debería España pedir fondos
para recapitalizar la banca?

–La mejor opción cuando se tiene
que recapitalizar un banco es decir a
los inversores privados: «arriesguen
su dinero». Pero la situación no es fá-
cil. La segunda es que cada Estado
supla a los inversores. Hipótesis eu-
ropeas, en teoría, existen, pero en la
práctica nadie sabe cómo funcionan.
Y como no podemos esperar hasta
las calendas griegas, ahora, en ausen-
cia de inversores privados, tienen que
ser los recursos públicos

–¿Cree que se debería investi-
gar a los ex gestores de Bankia?

–No estoy en la política española.
Pero no sería la primera vez que un
Parlamento ha discutido las razones
por las que una entidad financiera ha
necesitado dinero público.

«Son esfuerzos que cuestan y que no ofrecen resultados inmediatos» ● «Es muy duro
tener que reconocer que Bankia ha acumulado pérdidas de las que no se tenía noticia»

El comisario europeo Joaquín Almunia, durante la entrevista. | IÑAKI ETXEBERRÍA

«Debemos mirar
con interés las
razones del éxito
de Alemania, y
espero que Grecia
siga siendo un país
de la zona euro»

«Espero vivir para
ver que Europa
tiene un solo Tesoro
y un solo emisor
de deuda pública»

Madrid, L. GRAÑA
Preguntado sobre el futuro de los fondos mineros,

Joaquín Almunia responde: «Las ayudas para el car-
bón terminan en 2018». «Bruselas tiene que garantizar
si el nuevo “tax lease” para la construcción naval es
compatible o hay que modificarlo», dice el comisario
europeo de la Competencia, al explicar su trabajo al
frente de un departamento vital para el futuro del sec-
tor naval .

Almunia se muestra escéptico respecto a la validez
del anterior régimen de bonificación fiscal. «Si la no-
tificación enviada por España es una propuesta formal
o no, es un tema que aún se está discutiendo», explica

en otro momento de la entrevista, para afirmar: «No
apostaría por la compatibilidad del régimen anterior,
todo el mundo reconoce que iba más allá de las reglas».

«Ahora, en base a la nueva documentación, diremos
si hay que modificar algo o no», aclara Joaquín Almu-
nia, quien matiza: «Hay que hacer dos cosas con ese
asunto del “tax lease”. Por un lado, la Comisión Euro-
pea abrió una investigación sobre el régimen que exis-
tía en el pasado, sobre la base de unas denuncias. Nos-
otros estamos obligados a abrir una investigación, y la
abrimos. En su momento habrá una decisión sobre si
las ayudas del pasado régimen de “tax lease”, que el
Gobierno decidió suspender, eran compatibles o no».

«Las ayudas para el carbón terminan en 2018 y
Bruselas dirá si se modifica el tax lease para el naval»

«A España se le pide que no levante el
pie del acelerador con las reformas»


